

Unidos todos en la Caridad y en el Trabajo, vamos a celebrar el tercer año del Alzamiento

Editorial

Tres años atrás

No es posible recoger en las líneas de un editorial las consideraciones múltiples que nos sugiere la fecha de mañana, aniversario del Glorioso Alzamiento. Lo que entonces era un como grano de mostaza, se extendió luego poderosamente, y hoy su esplendor y feracidad sirve de admiración a todo el mundo. Se equivocaron los que, de fuera de aquí, piensan que el brillo del triunfo nos hará perder la cabeza y descuidar los principios sustantivos que fueron el nervio de nuestra rebelión santa, y el sostén de nuestra decisión de primera hora y de las horas de después. Perseguidos tantas veces en nombre de una llamada legalidad, combatidos tantas otras en los años republicanos, nuestra oposición tuvo el espíritu de las viejas cruzadas carlistas, se nutrió con el alimento de la verdadera vida de España en su santa tradición. Y todo lo demás: las utopías de los unos, las aberraciones de los otros, las complacencias decantadas de los demás, cayeron sobre nuestra alma como el agua por la piedra en el calor canicular. Surgió el Alzamiento. Volamos al campo del honor. Murieron por millaradas nuestros hermanos. Se repitió la historia de nuevas cruzadas históricas. Teníamos enfrente los enemigos también eternos de España. Dios quiso darnos el triunfo. A El, sobre todo, se lo debemos. Pensar ahora, ni en hipótesis, que todo puede ser baldío, es no creer la firmeza de la verdad que alienta en nuestra alma; no estimar todo el heroísmo y el tormento de nuestros hermanos mártires, que Dios no puede menos de galardonar, aun de tejas abajo; y es, además, ignorar que hoy tenemos una experiencia que no hemos tenido en otros anteriores acontecimientos parajos del actual. La experiencia de unos enemigos solapados y astutos, a los que no perdemos de vista, vean gan con la piel hedionda de la inmundicia, o con la rosada zamarra del liberalismo, en cualquiera de sus formas o matices, sean democráticos o totalitarios. Estamos orgullosos de nuestra Cruzada. Supimos, al alzarnos, a dón de íbamos. Y sabemos ahora cuál es con nuestros deberes primordiales. Los que no estaban conformes con nuestra guerra, es lógico que tampoco se avengían a nuestra postguerra, y abulten y exageren los problemas y dificultades natos de momentos históricos como los que hemos vivido. Nos hacemos cargo de los objetivos económicos que nos aguardan, y para ellos requerimos la misma colaboración y esfuerzo de todos como para los días de las gestas bélicas. Para los maniobreros de la murmuración y del pesimismo, nuestra repugnancia de sus ardides escarlatinoscos. Que existe un problema moral, en el que no caben transigencias —porque la verdad no transige—; y que es necesaria una labor intensa de apostolado y de reconquista espiritual, tampoco se nos oculta. Pero, para eso, cumplimos y predicamos el precepto del amor, mejor que el cual no hay ninguna terapéutica social. Es decir, que somos y seremos tan transigentes con los equivocados, como lo somos de intranquitos con el error y sus cómplices y fautores. En esta fecha gloriosa del Alzamiento, y por disposición del Caudillo, fiesta también de la Exaltación del Trabajo, con nuestra gratitud al Altísimo, nuestro empeño de llevar hasta el fin la realización de todos los ideales que nos llevaron a la Cruzada, y que son cifra y factor de la verdadera grandeza y libertad de España.



En la fecha gloriosa que vamos a celebrar, nuestro pensamiento se dirige, desde luego, al Caudillo de nuestro Alzamiento, y Generalísimo de los Ejércitos, Excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, a quien el Cielo ilumine y bendiga en la magna obra de la restauración española.

Fiesta de Exaltación del Trabajo El oficio de la caridad social

La Caridad es la que únicamente puede unir los corazones y enlazar los ánimos

Es menester que a la ley de la justicia se una la ley de la caridad, "que es vínculo de perfección". ¿Cómo se engañan los reformadores incautos, que desprecian cobardemente la ley de la caridad, porque sólo se cuidan de hacer observar la justicia conmutativa! Obviamente, la caridad no debe considerarse como una sustitución de los deberes de justicia que injustamente dejan de cumplirse. Pero, aun suponiendo que cada uno de los hombres obtenga todo aquello a que tiene derecho, siempre quedará para la caridad un campo dilatadísimo. La justicia sola, aun observada puntualmente, puede, es verdad, hacer desaparecer la causa de las luchas sociales, pero nunca unir los corazones y enlazar los ánimos. Ahora bien, todas las instituciones destinadas a consolidar la paz y promover la colaboración social, por bien concebidas que parezcan, reciben su principal firmeza del mutuo vínculo espiritual, que une a los miembros entre sí: cuando falta ese lazo de unión, la experiencia demuestra que las fórmulas más perfectas no tienen éxito alguno. La verdadera unión de todos en aras del bien común sólo se alcanza cuando todas las partes de la sociedad sienten íntimamente que son miembros de una gran familia e hijos del mismo Padre celestial, más aún, un solo cuerpo en Cristo, "siendo todos recíprocamente miembros los unos de los otros"; por donde "si un miembro padece, todos los miembros se compadecen". Entonces los ricos y demás directores cambiarán su indiferencia habitual hacia los hermanos más pobres en un amor solícito y activo, recibirán con corazón abierto sus peticiones justas, y perdonarán de corazón sus posibles culpas y errores. Por su parte los obreros depondrán sinceramente ese sentimiento de odio y envidia, de que tan hábilmente abusan los propagadores de la lucha social, y aceptarán sin molestia el puesto que les ha señalado la divina Providencia en la sociedad humana, o mejor dicho lo estimarán mucho, bien persuadidos de que colaboran útil y honrosamente al bien común cada uno según su propio grado y oficio, y que siguen así de cerca las huellas de Aquel que, siendo Dios, quiso ser entre los hombres obrero, y aparecer como hijo de obrero.

PIO XI.

Esta tarde ha tenido lugar en la fábrica de naipes el homenaje de sus obreros al director de la misma D. Félix Alfaro

El acto fué presidido por las autoridades

Esta tarde, a las cinco, ha tenido lugar en la importante factoría vitoriana de los señores "Hijos de Hertrich Fournier", el acto sencillo, pero altamente simpático, del homenaje que los obreros y empleados de esta Casa vitoriana, orgullo de la industria alavesa, dedican a su propietario y director, don Félix Alfaro y Fournier, con motivo de haberle sido concedida por S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo Franco, la Medalla del Mérito Militar con distintivo blanco, premio a sus desvelos y trabajos en pro de la Causa Nacional. Al acto han asistido todas las autoridades: Gobernadores Militar y Civil, Presidente de la Excma. Diputación y Alcalde de la ciudad. Las dependencias de la fábrica y el gran salón donde se celebra el acto, se hallan magníficamente adornados con flores y escudos y emblemas hechos por los obreros de la Casa. Con las autoridades y el homenajeado se hallan sus familiares y la madre de este, la respetable dama doña Mercedes Fournier de Alfaro, que ex-profeso llegó de San Sebastián para asistir a estos actos. Todos los obreros forman en la gran sala, y el más anciano de ellos, don Ricardo López de Uralde, en representación de todos, hace entrega a don Félix de la Medalla con que le obsequian y le hace participo el homenaje de estos. Por ser la hora del cierre de nuestro periódico cuando el acto se está celebrando nos vemos en la precisión de dejar más amplia reseña para el número próximo. El acto, que ha resultado en verdad emotivo y lleno de sencillez, ha sido un verdadero acto de confraternidad entre el patrono y el obrero. Las autoridades visitaron y admiraron las instalaciones y dependencias de la Casa, saliendo encantadas de la visita. Nos asociamos de todo corazón al homenaje realizado de que ha sido objeto esta tarde el señor Alfaro y que se ha visto presidido por nuestras primeras autoridades.

El Alcalde y una comisión de concejales se trasladarán el miércoles a Pamplona para hacer entrega al general Solchaga del fajín que le regala el Ayuntamiento vitoriano

El próximo miércoles, día 19, nuestra ciudad, se trasladará a Pamplona para hacer entrega personal del fajín que le dedica el Ayuntamiento y pueblo vitoriano al ilustre y heroico militar, Jefe del Cuerpo de Ejército de Navarra, Excmo. señor don José Solchaga, quien se encuentra estos días en la ciudad hermana de Pamplona. SE VENDE una perra loba. Razón: Portería Hospital Militar Vitoria.

Han visitado la Exposición de Arte Sacro el embajador de la Argentina y SS. AA. los Infantales don Fernando y doña Luisa

La clausura al público será el día seis de agosto

En el día de ayer, visitaron la Exposición el Embajador de la República Argentina don Daniel García Mansilla y S. A. e Infante don Fernando y la Infanta Luisa, que expresamente vinieron a Vitoria para ver el interesante Certamen del que desde Alemania tuvieron noticias encomiásticas. Algunos periódicos, anuncian la Clausura para el día 24. La Clausura para el público será el día 6 de agosto, como está anunciado en los programas. El día 24, día de la clausura oficial de los festejos del Arte Sacro, tendrán lugar la conferencia del P. Carro y el auto sacramental. Es de esperar que la afluencia sea muy nutrida en estos últimos días, pues las personas que deseen hacer adquisiciones para regalarlas a las iglesias devastadas que han de reconstruirse, tendrán ocasión de adquirir objetos del alto artístico, creados para servir al Culto e inspirados por ese afán de "lujo para Dios" que es en nuestra tradición arraigada lo que jamás nos debe parecer suficiente. De la visita que hizo a nuestra Exposición, el Ministro de Acción Sindical, señor González Bueno, quedó admirado del interés de la misma, también por los ejemplares que el artesanado español tiene en ella. Admiró los dos portalámparas de hierro forjado de la Escuela de Artesanos de Badajoz, Las vidrieras colegadas con cemento, en lugar de ser empalmadas, novedad introducida en la vidriería moderna, que ya se hace en España. La instalación de orfebrería en donde hay magníficas piezas: candelabros de esmaltes translúcidos hechos por la Casa Masri-

Funeraria de Víctor Lauzurica.-Gorreria, 17.- Telf. 1345
SEGUNDO ANIVERSARIO
Rogad a Dios en caridad por el alma de la señorita
D.ª Ascensión Fournier y Partearroyo
Que falleció en esta ciudad el día 18 de julio de 1937
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad E. P. D.
Sus hermanas doña Mercedes y doña Carmen (viuda de Maldonado); hermano político don Juan Bautista Alfaro; sobrinos y demás familia, SUPLICAN a sus amistades que tengan presente en sus oraciones.
Las misas que se celebren mañana martes, día 18 del corriente en la Santa Iglesia Catedral, cinco parroquias, iglesias y conventos de esta ciudad y en el Santuario de Nuestra Señora de Estibaltz, y el alumbrado del Santísimo en el convento de N.ª. Reparadoras, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada.
Vitoria, 17 de julio de 1939
Varios señores Prelados se han dignado conceder indulgencias aplicadas en el oficio del alma de la finada en la forma de costumbre.

URQUIOLA OCULISTA
Dato, 8, 1.ª derecha



Las barracas de feria

Esta mañana se ha celebrado la subasta de puestos, que se ha visto muy concurrida

La recaudación de este año supera a las de años anteriores

A las doce del mediodía de hoy, y en el salón del Archivo del Ayuntamiento, ha tenido lugar el acto de la subasta de los puestos para las barracas de feria. La animación que se observa, da del concurso de feriantes, de todos no esperados, promete que las pujas sobre el tipo de subasta subían bastante. Comienza la subasta leyéndose el pliego de condiciones para optar a la misma y las Ordenanzas Municipales que se refieren al caso. Preside el señor Procurador Síndico del Excmo. Ayuntamiento don Vidal Sanz, acompañado del Letrado de la Corporación, señor Salazar y de los Oficiales Administrativos, señores González e Iturralde. Primeramente se procede a su bastar las casetas de feria propiedad del Ayuntamiento, en el tipo de 200 pesetas cada caseta, rematándose cuatro casetas o puestos que se destinan a venta de caramelos y bisutería y que solamente alcanzan el tipo de subasta. Estos puestos se colocarán en la parte frontera al Banco de España, o sea, cerca del lugar donde se están efectuando las obras para la instalación de los nuevos retretes subterráneos. Seguidamente se procede a la subasta de los terrenos para la instalación de los carrouseles infantiles, que son dos, los cuales suben el precio de subasta, fijado en cinco pesetas el metro cuadrado, a 16 y 15 pesetas, respectivamente. Después se hace la subasta de los terrenos para los carrouseles grandes, presentándose cinco licitadores, y alcanzándose los precios de 20, 22, 21, 16 y 26 pesetas el metro cuadrado habiendo carrousel que paga la bonita suma de 7.040 pesetas. Las barracas destinadas a espectáculos, que son tres, cubren el tipo inicial de subasta, o sea las cinco pesetas por metro cuadrado. Estas barracas son destinadas a Teatro-Circo, "Museo Joselito", de figuras mecánicas y a la exhibición del "Hombre Foca". Se pasa después a subastar los puestos destinados a tiros de pichón y tiro al blanco. Son siete los puestos subastados, los que oscilan su alcance entre 9 pesetas el tipo inicial de la subasta. En el lugar destinado a puestos varios, son subastados siete puestos: cuatro tiros de pichón, un tiro de botellas y dos caramelerías. El mayor tipo de subasta alcanzado por estos puestos es el de 12 pesetas. Las churrerías, que son cuatro las que se presentan a licitar, no se subastan hasta tanto no sepan si les van a ser facilitadas las materias para la confección de churros y buñuelos. Por último es subastado un terreno destinado a juegos de barcas, presentándose un solo postor al que se le adjudica el terreno en el tipo inicial de 5 pesetas. Todos estos puestos y barracas se instalarán en los solares y calles de Olaguibel, así como en las inmediaciones del Banco de España. Se han recaudado en la subasta, alrededor de las veintidós mil pesetas, sin contar las pasadas diez mil pesetas que ha de pagar por su instalación el "Circo Feijóo" que ha pedido sitio para su colocación en el ferrial. Con ello se puede decir que este año se ha batido el record de recaudación de años anteriores, ya que el año 1932, se recaudaron solamente 15.000 pesetas; el 33 se recaudaron 526 (no hubo barracas); el 34, 13.000 y el último año, o sea el 1935, se recaudaron 25.000 pesetas. La instalación de las barracas comenzará pasado mañana.

La democracia de los Estados Unidos ha hecho el sábado un nuevo despido de obreros

La jornada de ayer en Europa distinguióse por los muchos accidentes de circulación

El interés de la semana internacional radicarán en las conversaciones anglo-japonesas

París.—Cerca de Pantoerse, un automóvil que iba ocupado por tres miembros pertenecientes a la Embajada soviética en París, se estrelló anoche contra un árbol. Los ocupantes del vehículo, resultaron heridos de suma gravedad, siendo trasladados al Hospital de Saint Denis. (DNB). E Cairo.—Ha llegado a esta ciudad, procedente de su viaje por los Balcanes, el Ministro de Negocios Extranjeros de Egipto, Jehiy-Bajá. En el mismo buque en el que hace su viaje de regreso a Egipto, viene el Ministro de Hacienda del Gobierno de Turquía, quien procedente de Ankara, se dirige a París. (DNB). Varsovia.—En las proximidades de Prowsin, dos trenes que marchaban en direcciones opuestas, y que llevaban una velocidad media de cincuenta kilómetros a la hora, chocaron en la línea subterránea de Varsovia a Piezeczne. Del choque se deslizaron dos vagones de uno de los trenes y tres de otro, y a consecuencia del golpe, se incendiaron, haciendo explosión varios vagones cisternas que uno de los trenes conducía. A consecuencia de la explosión y del incendio, han resultado siete personas muertas y más de doscientos heridos, algunos de ellos de suma gravedad. (DNB). Londres.—El diario "The Times" publica una información según la cual el Servicio Británico Postal Aéreo con Norteamérica comenzará a funcionar a principios del próximo mes de agosto. (DNB). Londres.—La Delegación de la Federación Sindical de la Gran Bretaña, ha celebrado ayer una reunión en el curso de la cual se acordó el protestar cerca de Inglaterra del acuerdo de su Gobierno de prohibir la inmigración en Palestina y de la política seguida por a Gran Bretaña con los judíos en aquella región. (DNB). París.—La jornada de ayer domingo, se ha caracterizado por los muchos accidentes habidos en la circulación. Además de accidente de automóvil de los miembros de la Embajada soviética, hubo ayer que lamentar el de otro automóvil que cayó al río Sená en las cercanías de Saboye, y que ocupaba por siete personas, perecieron estas ahogadas en el río, y el de un autobús de niños que iba por la carretera de Saint Pierre de Chartreuse, y que cayó por un barranco, muriendo en el accidente dos pequeños y resultando heridos de alguna gravedad veintiseis de los cuarenta que ocupaban el autobús. (DNB). Washington.—Ha comenzado a ser aplicada la nueva Ley obrera, siendo despedidos numerosos obreros y empleados, con lo que el problema del paro se agudiza. Han sido despedidos ya 150.000 obreros, o sea la tercera parte de los que la Ley ordena. En Nueva York nada más, han sido despedidos 75.000. A este respecto, el coronel Bingham ha dicho que estos despedidos obedecen a que hay que terminar con las huelgas y acabar con los actos de violencia e indisciplina que se observan principalmente en las ciudades de Mineápolis, etc. El citado coronel ha dicho que si es necesario se despedirá a todos los huelguistas. (DNB). El Cairo.—A su regreso del viaje por los países balcánicos, el Ministro de Negocios Extranjeros de Egipto ha sido recibido por el Rey, a quien ha dado cuenta del resultado de las conversaciones obtenidas con las personalidades políticas de estos países y de los eventuales tratados comerciales que han de ser firmados con éstos. También se sabe que el Ministro de Negocios Extranjeros sostuvo una conferencia con su colega el de Turquía. (DNB).

Navarra rinde un cariñoso homenaje al Conde de Rodezno

Se le nombra Hijo Predilecto de la provincia hermana y le es entregado un álbum en el que se recogen las disposiciones antisectarias dictadas durante su permanencia al frente del Ministerio de Justicia

Pamplona.—Con gran entusiasmo y fervor se celebró el homenaje de Navarra al ministro de Justicia y de Educación Nacional, señor Conde de Rodezno. Para asistir a él llegaron representaciones de todos los Ayuntamientos de Navarra. El Conde de Rodezno, al que acompañaban el subsecretario de Justicia, señor Arellano; el jefe nacional de Primera Enseñanza señor Toledo; y el de Asuntos Eclesiásticos, señor Puigdollers, fue recibido con una gran ovación, a la que correspondió el ministro saludado brazo en alto. El salón del Trono de la Diputación y los salones contiguos que dieron totalmente llenos con las personalidades asistentes y con las representaciones de los Ayuntamientos. El Conde de Rodezno ocupó el sitio de honor. Estaban entre otras personalidades, con las autoridades de Navarra, teniente general Castro, Coronel y Obispo de Pamplona, los gobernadores civiles de Vizcaya y Alava y los consejeros nacionales, señorita María Rosa Urraca Pastor y señores Bilbao, Oriol y Barlezena. El presidente de la Diputación hizo uso de la palabra para ofrecer el homenaje. Habló de la labor antisectaria, católica y española, realizada por el Conde de Rodezno en sus Ministerios de que es muestra magnífica el álbum que recogiendo sus disposiciones le ofrece Navarra y dio cuenta del acuerdo adoptado por la Diputación de nombrar al Conde de Rodezno hijo predilecto de Navarra, noticia que fué acogida con una gran ovación. Al iniciar, visiblemente emocionado, sus palabras de contestación, el Conde de Rodezno, fué ovacionado largamente. Dijo que aceptaba muy gustoso el homenaje de Navarra. No ha hecho sino procurar cumplir con su deber con la ayuda de Dios. Agradeció el título de hijo predilecto que se le otorga, y dice que siempre procuró llevar a todas partes el espíritu español y católico de Navarra. Habla de la nueva España y exalta la figura de Franco. Recuerda, emocionadamente, los primeros días del Alzamiento en Navarra, que ahora van a conmemorarse. Afirma que el álbum que se le ofrece es para él una joya preciosa que será el mejor legado para sus hijos. Todas las representaciones que estaban en el Palacio de la Diputación ofrecieron después sus respetos al Conde de Rodezno, y seguidamente se sirvió un vino de honor. A las dos de la tarde se celebró un banquete íntimo en honor del ministro en el Hotel del Rey Noble. El Conde de Rodezno recibió durante la jornada numerosos telegramas de felicitación.

El Conde Ciano en Toledo y Sevilla

En la primera de las ciudades visitó el Alcázar y entregó en la Catedral a S. E. el Cardenal Primado la Cruz de Fray Angélico que el Duce regala a la Iglesia española. Toledo.—El Conde Ciano, acompañado del ministro de la Gobernación visitó en la mañana de ayer el Alcázar de Toledo, siendo recibido a su entrada, por el general Moscardó, que le acompañó en su visita a las ruinas gloriosas, explicándole detenidamente todos los pormenores de aquel grandioso episodio de la guerra. El conde Ciano manifestó que aunque conocía con detalle lo que en el recinto de aquellos muros derruidos ocurrió, nada le había impresionado tanto como su visión directa. Después, en el despacho del conservador del Alcázar, fué obsequiado con una copa de vino español. Después de la misa que se celebró en la Catedral, oficiada por el Cardenal Gomá, y a la que asistió el Conde Ciano con sus ilustres acompañantes, este hizo entrega de la maravillosa cruz, obra de la Escuela del Beato Angélico que el Duce ha regalado al tesoro de la Catedral Metropolitana y que está evaluado en más de un millón de liras. En ambos actos, el Conde Ciano recibió la ardiente demostración de cariño y simpatía por parte del pueblo toledano que subió de punto cuando S. E., acompañado del ministro de la Gobernación y del Vicepresidente del Gobierno salía en las primeras horas de la tarde para Sevilla. Sevilla.—A las seis menos cuarto de la tarde aterrizaron en el aeródromo de Tablada varios aparatos con las personalidades pertenecientes al séquito del ministro de Relaciones Exteriores italiano. Poco después ha llegado el que conducía al Conde Ciano y a los señores Jordana y Serrano Suñer, siendo recibidos en el aeródromo por el teniente general Queipo de Llano, todas las autoridades de Sevilla y representantes de las entidades oficiales y particulares, rindiéndole honores a una compañía de soldados de aviación. El Alcalde ha dado la bienvenida al Conde Ciano en nombre de la ciudad y seguidamente las ilustres personalidades se dispusieron a hacer su entrada en Sevilla. En la plaza de Calvo Sotelo se hallaban formadas las organizaciones de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Durante todo el trayecto hasta el Alcázar fueron entusiastas las aclamaciones del público en honor del ilustre huésped, las calles y casas estaban adornadas con banderas españolas, italianas y del Movimiento y guirnaldas de flores. Por la noche, en los jardines del Alcázar y después de la cena con que el Ayuntamiento obsequió al ilustre huésped, ha tenido lugar una animada verbena a la que asistió el ministro con las personalidades que le acompañan. Hoy lunes partirá para Málaga, desde donde partirá con dirección a Italia.

La estancia del Caudillo en San Sebastián

Su esposa e hija participaron en las solemnidades religiosas del día y acudieron a los actos en honor de la Marina

San Sebastián.—El Caudillo oyó muy temprano Misa en su residencia del Palacio de Ayte. En todo el día no salió a la calle y recibió algunas visitas de carácter oficial. San Sebastián.—Con motivo de ser a fiesta onomástica de la excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco y de su hija Carmencita, éstas recibieron infinidad de felicitaciones y obsequios. Entre ellos figuraba una preciosa canastilla de flores, enviada por el Estado Mayor de la Armada. San Sebastián.—A las once de la mañana, en la terraza del Club Náutico, se celebró una Misa de campaña, con motivo de la festividad de la Virgen del Carmen. Asistieron a ella la esposa e hija del Caudillo, que fueron obsequiadas con ramos de flores. Entre las personalidades presentes se hallaba Federico García Sánchez. Un piquete de Marina cantó el Himno a la Patrona del Mar. Terminada la Misa, las personalidades oficiales se acomodaron en varias embarcaciones, seguidas de otras muchas, dirigiéndose a alta mar, donde el comandante de Marina lanzó al agua dos monumentales coronas de flores: una, dedicada a la Virgen del Carmen, y otra, a los gloriosos Caídos de la Armada. Luego, en el Club Náutico, se procedió al reparto de libretas acreditativas de pensión a setenta y siete marinos, protegidos por el Patronato de la Vejez del Marino. Las libretas fueron distribuidas por a excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco y por su hija Carmencita, a las que el público ovacionó con entusiasmo. A continuación, García Sánchez dió una inspiradísima charla. "El artículo sexto del Decreto de 16 de mayo de 1939 determina que las Empresas y patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesitan. Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesa. Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de octubre de 1938, en el que asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multa de 50 a 500 pesetas." SIRVIENTA para todo se necesita para casa situada en las afueras de la ciudad. Inútil preguntarse sin buenos informes. Razón en esta Administración y Oficina de Colocación.

El Día del Carmen y la Fiesta del Marino se celebran en todas las capitales de España con gran solemnidad

Sevilla.—Los marinos han celebrado la fiesta del Carmen con una festividad religiosa en la parroquia de Triana. Después, el comandante de Marina obsequió con un vino de honor a las autoridades y representaciones de la Marina y del Ejército. Los flechas navales asistieron al acto. Los barcos surtos en este puerto aparecen empavesados. Los elementos pertenecientes a la Guardia civil celebraron la victoria con una comida en honor del fundador, comandante Coronel, acto que fué presidido por el teniente general Queipo de Llano, que les agradeció los servicios que han prestado a la Patria, y describió la impresión que causó el desfile de los ex combatientes, afirmando que todos los ex combatientes podrían agruparse para estar a las órdenes del Caudillo en cuanto la Patria los necesitara. Burgos.—La Subsecretaría de Marina y el Estado Mayor de la Armada han celebrado la festividad del Carmen con gran brillantez, limitándose los actos a los puramente religiosos, para rendir así mayor homenaje al recuerdo de los marinos caídos en defensa de la Religión y de la Patria en la gloriosa Cruzada. A las ocho de la mañana, en la iglesia de los Carmelitas, bajo la presidencia del subsecretario de Marina, contralmirantes de Marina, Estrada y Moreno, se celebró una misa de comunión, en la que ofició el arzobispo de Nôpatras, en la que se acercaron al comulgatorio los jefes y oficiales de la Armada y la Marina residentes en Burgos. A las diez de la mañana se celebró una misa, en la que ofició el capellán mayor del Ministerio, don Vicente Vela, a la que asistieron las autoridades de la Marina, militares y civiles. Luego hubo un desfile ante las

Anuncios telegráficos

FAGO AL CONTADO En metálico, sellos de Correos o giro postal.

SE ALQUILA chalet amueblado, nueve camas. Razón, Siervas de Jesús, 3, primero.

SE VENDEN pisos céntricos desde once mil pesetas a seis mil pesetas, y locales desde seis mil a cuatro mil. — Informes en esta Administración.

VENDENSE muebles en San Antonio, 22, primero, de diez a una y tres a seis.

COMPRO carro de mano, en buen uso. Ofertas a Juzgamiento, 19, Primera calle.

HALLAZGO cartera de señora con dinero; a quien acredite ser suya se será entregada en Fueros, 10, tercero izquierda.

autoridades en medio de un fervoroso entusiasmo del público.

El subsecretario de Marina invitó a las autoridades a un vino de honor, brindándose por España, por el Caudillo y por la gloriosa Marina española.

Por la tarde, los marinos se unieron a la procesión de la Virgen del Carmen, que recorrió las calles de la ciudad.

Burgos.—Se tienen noticias de que en toda España se ha celebrado brillantemente la festividad de la Virgen del Carmen por las fuerzas de Marina, habiendo varios actos de carácter religioso y patriótico.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECION «RAMILA» SISTEMA MARTÍ

Patrones sobre medidas o por tallas. Envío a Provincias por correo a los 8 días de solicitarlos. Pedidos a Gerona, 64-1.º 2.º. — Barcelona

MADERAS Rafael Retana VITORIA Teléfono 1934

# La fiesta de la Virgen del Carmen en Vitoria

Los precursores

"Una oración por aquellos que querían ser héroes y sólo fueron mártires"

Por Ignacio Romero Raizábal

¿Cuándo se escribirá la historia de aquellos grupos juveniles, organizados durante la República...

Los actores llaman éxito de taquilla, no se vio por ninguna parte. No se llenó el salón...

Se veía venir la guerra, aunque tanos no la vieran venir. En las últimas elecciones...

¡Ah, si quisiera escribir esa historia Fal Conde!... Si quisiera escribirla José Luis Zamanillo...

¡Qué escándalo, a la vez, si dijéramos nuestra verdad de ahora hace tres años!

Y aquí viene el recuerdo sin palabras... Y una oración y una piedad profunda por aquellos que querían ser héroes...

La una ocurrió en el Sur. La otra en el Norte. Y las dos, tan distintas, diametralmente opuestas...

La del Sur fué en Sevilla. Cuando Sevilla era aún republicana roja. Fal Conde un día organizó una fiesta con la disculpa...

En el Altar de la Santa Casa de Loyola celebró ayer, día de Nuestra Señora del Carmen, su primera Misa...

En la hermosa ceremonia fué asistido por su hermano R. P. Luis y su primo R. P. Ignacio Urbina...

El viejo General Cortina lloraba como un niño y decía: "Pero si yo soy de Sevilla y aquí no había hace unos años más que dos curas carlistas..."

Por doña Julia Gaisán, viuda de Ortega, y para su hijo don Luis, fué ayer pedida la mano de la bella señorita Valentina Pérez de Anda...

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos. Enhorabuena. VIAJES De Pobes ha venido el ex alcalde, amigo nuestro, don Jaime Santiago.

El tema era un halago: "Tradicionalismo igual a Navarismo". La conferencia fué de lo que no se puede mejorar. Pero lo que

## PENSAMIENTO ALAVES

Vitoria, 17 de Julio de 1939

TELEFONO 12-26



Una vista de los embalses del Gorbea inaugurados ahora hace diez años. Con el aumento de la población vitoriana, el problema del agua seguirá siendo uno de los más importantes problemas de una buena administración pública de la ciudad

A causa de la lluvia no pudo salir la procesión del Carmen

La función de la tarde fué presidida por nuestras primeras autoridades

La fiesta del Carmen ayer en Vitoria supuso todos los cálculos y esperanzas de la celebración que ya operábamos ferviente y esplendorosa.

### Noticias de sociedad

#### PRIMERA MISA

En el Altar de la Santa Casa de Loyola celebró ayer, día de Nuestra Señora del Carmen, su primera Misa el virtuoso y culto jesuita vitoriano P. Ignacio Viana Irímo...

#### REGISTRO CIVIL

El parte facilitado por el Juzgado Municipal en el día de hoy, es el siguiente:

#### DIA DE DIAS

Celebra mañana sus días la simpática señorita Gloria Sarraide Lasaga, a la que felicitamos.

#### ANGELITOS AL CIELO

El obrero de los talleres de "Norte", Luis Enguita Akortza, pasa en estos momentos por el doloroso trance de haber perdido a uno de sus hijos, niño de dos meses...

#### Defunciones

Ventura Enguita Akortza, de 2 meses, Correría, 119.

María Angeles Gordóvil Ortiz, de 35 años, soltera, Postas número 44.

María Pilar Lz. Letona Martínez Lafuente, de 6 meses, Gamarra Mayor.

Matrimonios.—Lorenzo Pérez Nancleares con Esperanza López, solteros.

Francisco O. Echagüen Gorrindo con Julia Fernández Sainz, solteros.

Emilio Rico y Rey con Mercedes García Guinea, solteros.

#### Orden de Gobernación

Burgos.—El Ministerio de la Gobernación ha firmado y dirigido a los gobernadores civiles...

En consecuencia, este Ministerio encarece a los gobernadores civiles y jefes provinciales de Propaganda...

Burgos, 15 de julio de 1939.—Año de la Victoria.—SERRANO SUNER.

En el aniversario del día 18 de julio, en que España se levantó en armas a la voz del Caudillo...

El día 15 de noviembre se cierra el plazo de admisión de artículos para los premios "Franco" y "Primo de Rivera".

JULIO 18 Martes Cuestación de Auxilio Social Sin excusas todos con su emblema

### Homenaje de gratitud a Radio Requeté

Carta abierta

Sr. Director de PENSAMIENTO ALAVES. Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: A la vuelta de una de nuestras correrías misionales...

En el elogioso sueto que PENSAMIENTO ALAVES, del viernes 7 de los corrientes, e dedica en primera plana, se dice que "su colaboración a todas las obras de apostolado católico que entre nosotros se realizaron fué meritísima a más no poder..."

Y, al cumplir con este deber de hidalguía, saluda a la extinguida "Radio Requeté", de Vitoria —la "Radio de Cristo Rey", de América— con los tres vitores que, como otras tantas consignas de trabajo, sofan cerrar nuestras charlas misionales de los jueves: ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España Misionera! ¡Viva Franco!

### La fiesta de la Exaltación del Trabajo

La fiesta de la Exaltación del Trabajo, no es una repetición del primero de mayo marxista. En esta fiesta nuestra, creada por el Caudillo para incorporar en esta fecha señaladísima a todos los productores a la tarea de los que hace tres años, trocaron el instrumento de labor por el fusil...

### Fiesta de la Marina española

Una brillante cuestación para las lecturas del marino

Determinada ayer la festividad de la Patrona de la Marinería Española, para la cuestación pública para la obra de lecturas del marino, en nuestra ciudad celebró con la brillantez acostumbrada.

### Orden de Gobernación

Mañana, Fiesta Nacional a todos los efectos

Burgos.—El Ministerio de la Gobernación ha firmado y dirigido a los gobernadores civiles y jefes provinciales de Propaganda que atiendan con máximo celo a la celebración de la fiesta, cumpliendo las instrucciones que recibían de la superioridad.

### Delegación Provincial de Trabajo de Alava

AVISO

Habiendo quedado establecido en esta Delegación provincial de Trabajo el horario de verano, desde esta fecha hasta primero del próximo septiembre, las horas de visita a este Centro serán de once de la mañana a una y media de la tarde...

### Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Auxilio Social

Se ordena a las afiliadas que a continuación se citan se presenten en la Delegación Local de Auxilio Social, General Loma, 6, a las nueve de mañana para recoger las luchas y proceder a la cuestación:

### Organizaciones Juveniles

Se ordena a todos los que han sido sometidos a reconocimiento médico, se presenten en esta Delegación (Postas número 32) mañana martes, día 18, a las doce en punto de la mañana, con el fin de recibir órdenes sobre el cuadro de Campamento, como así de los equipos deportivos.